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Zusammenfassung

        
Bei einem 45jährigen Mann führten wechselnde Arthritiden und Fieber zunächst zur Diagnose einer rheumatoiden Arthritis, ehe bei sich entwickelndem Malabsorptionssyndrom aus Biopsaten aus dem distalen Duodenum und dem Jejunum ein Morbus Whipple diagnostiziert werden konnte. Der Patient wurde durch mehrmonatige Tetracyclin-Therapie geheilt. Eine 73jährige Patientin war durch die Folgen einer seit einem halben Jahr bestehenden Malabsorption infolge Morbus Whipple bei stationärer Aufnahme bereits in einem so schlechten Zustand, daß sie trotz noch gestellter Diagnose und Therapie-Einleitung starb.


      
        
Abstract

        
A 45-year-old man developed migratory arthritis and fever, at first believed to be caused by rheumatoid arthritis. Whipple's disease was eventually diagnosed after a malabsorption syndrome had occurred and biopsies been taken from the distal duodenum and jejunum. The patient was cured after several months on tetracycline. In a second case, a 73-year-old woman, malabsorption of six months' duration resulting from Whipple's disease had brought about such deterioration that after hospitalisation she died despite a correct diagnosis and an appropriate treatment.
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